

*Bericht der Fachgruppe für Meteorologie und Hydrographie für
das Vereinsjahr 1970*

Wenn der Berichterstatter auch für die allgemeine Vortragstätigkeit verantwortlich zeichnet, fällt die Hauptarbeit der zeitgerechten Ankündigung und Verlautbarung der Vortragsveranstaltungen doch der Vereinssekretärin Frau Wilma LINDNER zu. Ihr sei dafür noch besonders gedankt.

Spezielle Fachtungen wurden von der Fachgruppe nicht veranstaltet. Laufende Untersuchungen über den Wasserhaushalt Kärntner, alpiner und österreichischer Flußgebiete befaßten sich mit der Berechnung der Abflußverluste, vor allem durch die Gebietsverdunstung, die sich auf Grund neuer Ergebnisse (W. MÜLLER) auch für höhere Lagen der Alpen genauer erfassen läßt, als dies bisher in Wasserbilanzen, die teilweise für Niederungen gültig bleiben, geschehen konnte.

Auf der XI. Internationalen Tagung für Alpine Meteorologie in Oberstdorf, Oberbayern, im September 1970 wurde vom Berichterstatter über diese Ergebnisse und die dadurch erzielten Verbesserungen in den Wasserbilanzen der Flußgebiete ein Vortrag gehalten.

Der Schriftentausch mit vielen meteorologischen und hydrographischen Dienststellen des In- und Auslandes wurde weiterhin durchgeführt und die vielfartigen Neueingänge stehen interessierten Mitgliedern in der neu eingerichteten Bibliothek des Landesmuseums in reicher Auswahl zur Verfügung.

Dr. Hans STEINHÄUSSER

Bericht der Fachgruppe für Entomologie für das Jahr 1970

Im Berichtsjahr wurde unser langjähriger Fachgruppenvorstand Major a. D. Emil HÖLZEL vom Herrn Bundespräsidenten mit dem Berufstitel „Professor“ ausgezeichnet. Von den Mitgliedern wurden ihm aus diesem Anlaß herzliche Glückwünsche übermittelt.

Professor HÖLZEL hat im Jahre 1970 die Odonatensammlung des Landesmuseums neu aufgestellt und einige kleinere Gruppen bearbeitet und geordnet. Die Sammeltätigkeit führte Prof. HÖLZEL in das steirisch-kärntnerische Grenzgebiet und in die Karawankentäler. Unsere aktiven Mitglieder haben auch im Jahre 1970 eine Vielzahl von Exkursionen und größeren Sammelreisen ins Ausland unternommen: Professor DEMELT und Dr. SCHURMANN nach Teneriffa und Gomerra, Herr RASSE und Prof. DEMELT nach Nordanatolien. Nach Istrien führen zu verschiedenen Zeiten: Dr. SCHURMANN, Herr RASSE, Herr STEINER und Dr. DAUBER. Dr. SCHURMANN war in Mazedonien und Dalmatien, Herr RASSE und Prof. DEMELT außerdem in Friaul. Herr SIEDER, unser Psychidenspezialist, sammelte im Gran-Paradiso-Gebiet sowie in vielen Teilen Kärntens. Alle bisher genannten aktiven Mitglieder sowie Dr. BERNINGER, Reg.-Rat REINISCH und Herr CERAY sammelten in den verschiedenen Regionen unserer Heimat mit gutem Erfolg.

Die Jahrestagung der Fachgruppe fand am 15. November 1970 im Vortragsaal des Landesmuseums statt. Mit den anlässlich der Tagung nach Klagenfurt gekommenen Fachgruppenmitgliedern wurde ein reger Gedankenaustausch gepflegt. Es wurden folgende Vorträge gehalten:

Prof. DEMELT, Klagenfurt: „Entomologische Impressionen von Teneriffa und Gomerra“;

Med.-Rat Dr. SPRING, Salzburg: „Scarabäus, der heilige Käfer Ägyptens“ (Farbfilm);

Prof. Dr. KOFLER, Lienz: „Tiergeographische Probleme der Käferfauna Osttirols“;

Siegfried STEINER, Klagenfurt: „Entomologische Sammelreise nach Anatolien“ (Farbfilm).

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Carinthia II](#)

Jahr/Year: 1971

Band/Volume: [161_81](#)

Autor(en)/Author(s): Steinhäusser Hans [Steinhäußer]

Artikel/Article: [Bericht der Fachgruppe für Meteorologie und Hydrographie für das Vereinsjahr 1970 153](#)